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IL NOSTRO PARTITO 

Ci stiamo avvicinando finalmente alle tornate Congressuali per l’elezione del/lla Sigretrio/a e degli 
organi del Pd della Regione Lazio, di Roma e della nostra Sezione. Ai primi di Giugno si celebrerà 
il Congresso regionale, ai primi di luglio si celebreranno quelli di Roma e della Sezione. Vi terremo 
aggiornati come previsto dai regolamenti in vigore. 
 
 
CRISI CLIMATICA e ZTL 

Sono ancora fresche le immagini della devastazione causata in Romagna dalla Crisi climatica che 
stiamo attraversando e se seguitiamo così le cose potranno solo peggiorare. Le previsioni degli 
scienziati per i prossimi decenni sono impressionanti e ci lamentiamo perché non si fa niente! 
E’ vero che la responsabilità della grande finanza e dei grandi imperi industriali, che egoisticamente 
e con miopia guardano ai propri bilanci del prossimo triennio, è lampante.  
Ma è proprio vero che noi cittadini siamo inermi di fronte alla inazione dei governanti? O piuttosto i 
nostri pavidi governanti  non hanno il coraggio di affrontare il problema di petto, per timore del 
“consenso”?  
E’ meglio per un Governo avere contro un manipolo di giovani che imbrattano monumenti piuttosto 
che la maggior parte degli elettori. Perché, parliamoci chiaro, le azioni che si debbono mettere in 
campo per affrontare la Crisi Climatica non sono gratis.  
Si tratta di ripensare e capovolgere il sistema di vita e di produzione che ci ha accompagnato negli 
ultimi decenni. Non è che dovremo tornare a vivere come i pionieri di due secoli fa, però si tratta di 
un profondo rivolgimento delle nostre abitudini, delle nostre consuetudini, dei nostri vizi.  
Negli ultimi decenni abbiamo imparato a produrre, vivere e consumare a prezzi sempre più 
contenuti, incuranti del fatto che poi questa riduzione di costi comportava una spesa enorme in 
termini di inquinamento dell’aria, del suolo, delle acque, dei mari.  
Il prezzo lo abbiamo sempre pagato intero, anche di più, ma in maniera indiretta, nascosta. 
Appena ci troviamo di fronte una misura che tocca il nostro modello di vita, insorgiamo e questo 
diventa un facile appiglio per le opposizioni del momento, per strumentalizzare la rivolta contro 
quelle misure anche se sanno benissimo non si può fare altrimenti. 
Un esempio lo abbiamo in questi giorni nella nostra città: l’allargamento della ZTL. 
Si parte da alcuni dati incontrovertibili: il traffico di auto private in città è insostenibile, il livello di 
qualità dell’aria in città è costantemente fuori dai parametri. 
La precedente consigliatura ha pensato di affrontare questo problema 4 anni fa con delle norme che 
prevedevano l’istallazione di nuovi varchi che ridisegnavano pesantemente il perimetro della ZTL, 
ha fatto installare i cartelli stradali relativi, ma poi, forse anche per gestire un po’ di consenso, si è 
ben guardata dal comunicare questi provvedimenti alla cittadinanza.  
Oggi, la Giunta Gualtieri si è trovata a dover applicare queste norme indicando un periodo di 12 
mesi per la sua attivazione ed c’è stata una sollevazione. 
Lo stesso sarebbe successo per qualsiasi altra norma, perché nessuno di noi è disposto a cedere una 
briciola del proprio “confine” di abitudini, a prescindere se respiriamo aria avvelenata, beviamo 
acqua inquinata, subiamo gli effetti della Crisi climatica. 
Diciamoci una cosa, siamo individualisti ed egoisti, i sacrifici li debbono sempre fare “gli altri”, ma 
siamo costretti a condividere spazi, aria, acqua, clima. 
Perciò o ognuno di noi sarà disponibile a cedere un po’ delle malsane (lo dicono i fatti) abitudini 
che abbiamo, o non ne usciremo mai. Se ne può uscire solo tutti insieme. 
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NOTIZIE DAL COMUNE 

ROMA ACCOGLIENTE 
Volentieri ospitiamo un contributo di Julian Colabello, componente della Segreteria del Sindaco: 

Ieri ho servito per il Sindaco all'incontro con le famiglie accoglienti, ad un anno dall'inizio del 
progetto fortemente voluto dalla nostra Assessora al Sociale Barbara Funari. 
Un bellissimo progetto di accoglienza diffusa (*) che ha dato ottimi risultati nel primo anno e di cui 
hanno già parlato nel dettaglio nei loro post il Sindaco e molti altri partecipanti, rispetto ai quali 
posso solo che ribadire i ringraziamenti alla rete Refugees Welcome Italia e a Fabiana Musicco e 
alle nostre Nella Converti e Tiziana Biolghini che in Comune come in Città Metropolitana sono 
sempre in prima fila nelle politiche sociali e di accoglienza. 
Quello che posso aggiungere dal mio punto di vista, di chi non ha costruito questo progetto ma ha 
dovuto analizzane lo sviluppo dopo un anno, è la forte emozione nel leggere come la vita di oltre 
200 persone sia stata salvata (nel senso più ampio del termine) con l'impiego di risorse pubbliche 
molto contenute e un enorme sforzo volontario e sussidiario delle famiglie accoglienti e della rete 
organizzatrice. 
Questo mi ha fatto pensare alle tante vicende del Comune e a quanto impegno a volte ci viene 
richiesto per questioni assai meno rilevanti o urgenti.  
Mi ha fatto riflettere su quanto si può fare con poco, e su quanto sono importanti le decisioni che 
vengono prese ogni giorno nella guida della città. 
Il sorriso sereno delle famiglie di ieri, la gioia più semplice di essere in Campidoglio per veder 
condivisa la propria esperienza così da renderla collettiva, il rispetto e l'educazione di tutti, la forza 
e la speranza degli accolti in una città e un paese che gli ha dimostrato che può molto nonostante 
tutte le difficoltà. 
Ecco forse dovremmo pulire il tavolo e guardare dritto davanti a noi la città e la sua comunità. 
 

(*) Esiste un modello che intende coinvolgere e mobilitare la società civile costruendo con cura le relazioni di 
accoglienza in famiglia in un contesto di comunità più ampio. È stato adottato da Refugees Welcome Italia con l’Albo 
delle Famiglie Accoglienti di Roma attivato insieme all’assessorato alle Politiche sociali e alla Salute della Capitale, 
di cui in questi giorni sono stati presentati alcuni dati. 

L’attività dell’Albo è iniziata a marzo 2022. In quei giorni a Roma stavano arrivando migliaia di persone rifugiate 
dall’Ucraina e molte ne sarebbero arrivate nei mesi seguenti. Circa 1.000 cittadini romani hanno dato la loro 
disponibilità ad accoglierle in casa propria. “Ogni famiglia è stata accuratamente profilata per valutarne l’idoneità 
all’accoglienza. Sono stati analizzati gli elementi di adeguatezza dell’abitazione all’accoglienza, ma anche la verifica 
della corrispondenza delle aspettative, e della comprensione di cosa significhi un’accoglienza interculturale” 
spiega Fabiana Musicco, Presidente di Refugees Welcome Italia. Nel 2022 le convivenze attivate grazie allo strumento 
dell’Albo delle Famiglie Accoglienti di Roma sono state 91, per un totale di 163 persone ospitate di cui 53 minori. 

La principale sfida per il 2023 sarà quella di diffondere capillarmente l’Albo sul territorio della città 
rendendo questo modello – testato principalmente in funzione dell’emergenza ucraina – strutturale e 
includendo per quanto più possibile persone di altre nazionalità. Questa scelta, spiega ancora Musicco, si 
basa sul fatto che “con il tempo abbiamo sviluppato una metodologia di lavoro che si fonda sulla 
mobilitazione della società civile” e che prevede “un accompagnamento costante nel tempo da parte degli 
attivisti e del nostro team”. Secondo la Presidente di Refugees Welcome “l’Albo delle Famiglie Accoglienti 
di Roma rappresenta un unicum a livello internazionale” che potrebbe ora essere preso ad esempio anche 
da altre altre città europee. 
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NOTIZIE DAL MUNICIPIO 

PROLUNGAMENTO PARCO LINEARE A SAN PIETRO 
Il 7 giugno grazie all’impegno della nostra Sezione si è tenuta una importante e partecipata 
iniziativa al belvedere di Monte Ciocci, lo scopo era fare il punto su questo progetto in cui, negli 
anni, la nostra Sezione e le Associazioni territoriali hanno profuso tante energie. 
Erano presenti : 
Sabrina Alfonsi – Assessora all’Ambiente del Comune di Roma, 
Eugenio Patanè – Assessore alla Mobilità del Comune di Roma, 
Marco Della Porta – Presidente Municipio XIV, 
Il confronto è stato chiaro ed approfondito e l’ascolto, da parte delle Istituzioni, dei suggerimenti e 
delle indicazioni di chi quegli spazi li vive quotidianamente, riteniamo sia stato proficuo. 
Sostanzialmente il punto critico è il tratto di collegamento tra la Ciclopedonale già esistente ed il 
ponte della ex ferrovia. 
L’Assessore ha recepito le richieste del Territorio, si è impegnato a riportarle a RFI, che sta 
procedendo con la progettazione e dovrà poi realizzare l’opera. Il punto delicato è che, dato un 
importo determinato per il costo dell’opera, bisogna verificare se la modifica richiesta dalle 
Associazione rientri nel budget ormai definito. L’Assessore si è impegnato, dopo questa verifica, di 
comunicarne i risultati. 
Mi permetto, a questo punto, una considerazione del tutto personale: l’opera prevista è 
estremamente impegnativa, comporta la messa in sicurezza del vecchio ponte ferroviario, del 
tunnel, lo sbocco verso San Pietro, opere costose che o si fanno ora o sarà difficile riprogrammare. 
Le obiezioni delle Associazioni sono assolutamente condivisibili, la soluzione che propongono è la 
migliore. Però qualora rimanesse in piedi, per questioni di spesa, la soluzione prospettata, in futuro 
si potrà sempre rimetterci le mani per realizzare un nuovo collegamento tra la ciclopedonale ed il 
ponte. Intanto la parte più impegnativa e costosa dell’opera sarà stata fatta. 
  
APPROVAZIONE IN GIUNTA 
Manutenzione stradale Via della Balduina; PFTE Mercato Mazzaresi 
Sono stati recentemente approvati in giunta due diversi progetti di cui si era già parlato nel corso 
dell’anno. 

- Il primo riguarda la manutenzione straordinaria stradale e dei marciapiedi di Via della 
Balduina. Nello specifico sarà realizzato un intervento da più di 1 milione di euro avente ad 
oggetto il tratto tra Piazza Madonna del Cenacolo e Piazza della Balduina. Si interverrà sulla 
strada, sui marciapiedi, e si metteranno in sicurezza gli attraversamenti pedonali e gli 
incroci. Questo comporterà la rimozione di alcuni posti auto, a favore della sicurezza di tutti 
i cittadini. L’avvio dei lavori è previsto per il mese di Agosto, e l’intervento durerà circa 6/8 
mesi, in quanto lo scavo stradale sarà di 40 cm, andando ad intervenire anche sulla 
correzione dei sottoservizi inseriti e sovrapposti negli anni. 

- Il secondo riguarda il Mercato di Piazza mazzaresi il cui PFTE (progetto di fattibilità 
tecnico-economica) è stato definitivamente approvato, e dunque si procederà a richiedere 
l’inserimento dell’opera nella variazione di bilancio prevista per Giugno/Luglio 2023. 
All’esito del bilancio, metteremo a disposizione il progetto per una discussione interna alla 
sezione, utile al percorso di partecipazione che il Municipio avvierà per la progettazione 
definitiva dell’opera.  

La sovrintendenza nel rilasciare il suo parere favorevole, ha prescritto che le opere di manutenzione 
stradale della piazza, nonché di pedonalità future, dovranno essere realizzate simultaneamente alla 
ristrutturazione del mercato stesso. 
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VIA NEVIO 
E’ ormai un mese che in Via Nevio è stato imposto il senso unico in direzione Trionfale, impedendo 
l’ingresso verso la parte alta di Belsito dalla Trionfale stessa, imponendo al traffico lunghi giri, o 
verso via Igea o verso piazza della Balduina. 
Ciò è dovuto allo stato pericolante di un muro di proprietà privata ivi insistente. 
A seguito di un nuovo intervento dei Vigili del Fuoco, il quale ha testimoniato la gravità della 
situazione, è stato disposto un ulteriore allargamento del transennamento. La società Ponti Rossi srl 
proprietaria del muro ha ricevuto una diffida dall’Ufficio stabili pericolanti, ed una seconda dalla 
Direzione Tecnica, per cui permangono ancora termini per l’intervento sino al 10.06.2023. 
Successivamente è previsto l’intervento in danno da parte del Municipio. 
Gli interventi dei nostri Consiglieri verso la Polizia Locale al fine di valutare e realizzare viabilità 
alternative sono stati, al momento, vani. La Polizia locale ha ritenuto che la chiusura di un senso di 
via Nevio non comporti un aggravio nel traffico nel nostro quadrante tale da determinare una 
modifica della viabilità, non siamo assolutamente d’accordo su ciò, insisteremo e valuteremo 
possibili azioni per portare ad una rivisitazione della viabilità in questa area. 
 
LA NOSTRA SEZIONE 

I TAVOLI DI PD BALDUINA 

Proseguono le attività, trovate giorni ed orari degli incontri nel nostro sito: www.pdbalduina.it 

L’elenco dei nostri tavoli: 

TAVOLO REFERENTE 
Beni comuni Julian Colabello 
Cultura Flavia Piccoli 
Parchi urbani Carlo Gabrielli 
Sanità Giovanna Tassoni 
Sociale Chiara Buonopera 
Territorio Lorenzo De Santis 

 

NOI CI SIAMO 

Gli incontri ogni giovedì pomeriggio, nella nostra sede di Via Friggeri 11/13, con i nostri eletti in 
Municipio, proseguono. Chi avesse necessità di un incontro può inviare una mail a : 
pdbalduina@libero.it, per fissare un appuntamento nell’intervallo: dalle 17.30 alle 19.00. 

 

TESSERAMENTO 2023 

Ricordiamo che chi ha fatto la tessera entro il 31 gennaio 2023, risulta tesserato 2022 e dovrà 
rinnovare per il 2023. 

Il tesseramento può essere fatto: 

 direttamente da casa collegandosi al sito di PD Nazionale: 
https://tesseramento.partitodemocratico.it/ 
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 passando in Sezione con Carta di credito e cellulare su cui leggere sms e posta elettronica, 

 chi vuole invece pagare la tessera in contante, abbiamo finalmente ricevuto i moduli 
necessari e può contattare Stefano (335 5842285) per un appuntamento in sezione. 

 

Vi rammentiamo chi sono i nostri iscritti di Balduina che operano nelle Istituzioni cittadine : 

Chiara Buonopera : Consigliera municipale e Vicepresidente Commissione Politiche Sociali 

Lorenzo De Santis : Consigliere municipale e Presidente Commissione Lavori Pubblici 

Enrico Sabri : Vice presidente Municipale e Assessore con delega a Partecipazione, Beni Comuni, Agricoltura, 
Progettazione europea  

Julian Colabello: Segreteria politica del Sindaco di Roma 

SE VOLETE FARE SEGNALAZIONI O INVIARE COMMENTI: pdbalduina@libero.it 

 

 

COS’È IL 2X1000? 
È una quota pari allo 0,2% dell’Irpef, l’imposta sul reddito delle persone fisiche. I contribuenti 
possono scegliere di destinarla ai partiti, e quindi anche al PD. Non è una tassa aggiuntiva e dunque 
al contribuente non costa nulla: nel caso in cui non venga espressa nessuna preferenza la quota resta 
allo Stato. 

CHI PUÒ DEVOLVERE IL 2X1000? 
Chiunque presenti la dichiarazione dei redditi o abbia ricevuto la CU 2023, la Certificazione Unica 
relativa ai redditi dell’anno 2022. 

COME POSSO DEVOLVERE IL 2X1000 AL PARTITO DEMOCRATICO? 
Scrivi M20 nello spazio dedicato al 2×1000 della tua dichiarazione dei redditi e firma accanto. 
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COSA DEVO FARE IN CASO DI DICHIARAZIONE CONGIUNTA? 
In questo caso bisogna compilare due schede, una per contribuente. Le schede vanno inserite in 
due buste separate, riportatanti ognuna il nome, il cognome e il codice fiscale del contribuente e la 
dicitura “Scheda per le scelte della destinazione dell’otto, del cinque e del due per mille dell’Irpef”. 
Si possono presentare all’ufficio postale, ai Caf o telematicamente al sito dell’Agenzia delle 
Entrate. 

QUALI PARTITI HANNO DIRITTO AL 2X1000? 
Hanno diritto a ricevere il 2×1000 solo i partiti che rispondono a requisiti di democrazia 
interna regolati da Statuto e che abbiano garantito trasparenza attraverso la pubblicazione dei 
bilanci. Il Partito Democratico è uno di questi. 

POSSO CONTINUARE A DEVOLVERE ANCHE IL 5 E L’8 X1000? 
Sì, è possibile. Il 2×1000 non è alternativo al 5×1000 e all’8×1000 
 


